
 
 
 

FOYER ESPERANCE de TRELAZE – Section Football. 

 

Assemblée Générale Annuelle du Vendredi 23 Novembre 2018 à 19 heures 

 

Le Vendredi 23 Novembre 2018 à 19 heures, les membres de la section football, âgés de 16 ans et plus, à jour de leur 

cotisation, ont été convoqués dans la grande salle des locaux associatifs du Stade Bioteau, pour y tenir l’assemblée générale annuelle 

de la section football de l’association « FOYER ESPERANCE de TRELAZE ». Une quarantaine de personnes étaient présentes, en 

majorité des dirigeants et peu de joueurs. 

Procès-verbal 

 

1/ MOT D’ACCUEIL DU PRESIDENT. 

Alcides DA COSTA a remercié les membres présents et fait le constat d’une faible affluence. C’est une déception. Il y a beaucoup de 

critiques à longueur de saison et l’assemblée générale est une bonne occasion pour en parler. Ce n’est pas très motivant pour les 

responsables de se retrouver en bureau élargi de quelques dizaines de présents, alors que la section compte 450 licenciés et que les 



parents sont aussi invités. Dans un club, on ne veut prendre que le bon côté des choses. A d’autres la gestion et les responsabilités. 

On se doit de véhiculer un message sur l’importance d’une assemblée générale. Par ailleurs, les Ligues veulent de plus en plus 

professionnaliser les clubs avec des exigences très lourdes dans tous les domaines. Il faudrait des salariés mais c’est financièrement 

impossible. Les responsables bénévoles, accablés de tâches, attendent au moins de la part des adhérents un peu plus de 

considération, d’encouragement et d’implication. 

 

2/ BUREAU DE LA SECTION – REFONTE – COMMISSIONS. 

Julien LETHEUIL fait le constat que la charge de travail du Bureau est de plus en plus importante. Il ne faut pas que l’ampleur de la 

tâche fasse perdre au club sa valeur première à savoir son côté familial qui a été de tout temps le moteur de sa réussite. Mais il faut 

aussi répondre aux exigences nouvelles de la Ligue et du District, relancer la communication en interne et à l’extérieur et réformer les 

secteurs où les lacunes sont constatées. Il a donc fallu redéfinir de nouveaux postes et tout a été revu. La Présidence a besoin d’être 

allégée de problèmes secondaires. Certains impératifs nécessitent des réponses rapides. Des décisions importantes méritent un 

traitement collégial. Enfin des commissions doivent responsabiliser des dirigeants chargés de missions précises. Ces objectifs ont 

entraîné la proposition d’organisation ci-après : 

Président : Alcides DA COSTA ; 

Président d’Honneur : Bernard LE SCIELLOUR ; 

Vice-Présidents : Julien LETHEUIL, référent relationnel  et responsable du PEF (Projet Educatif Fédéral) ; 

       Stéphane COLLET, référent du projet sportif ; 

       Alain MIRE, référent du fonctionnement et des arbitres. 

Secrétariat Administratif : Maryvonne GOACOLOU, responsable de la messagerie, du courrier, des panneaux et des licences, assistée 

de 

                      Jean-Pierre CESBRON responsable du matériel ; 

Trésorerie : Gaëtan COUSSEAU, responsable des finances, assisté de Marcel NIEDZWIEDZ ; 



Commission manifestations jumelages : responsables Claudine LANDAIS et Martine L’HURRIEC ; 

Commission buvettes : responsables Jean-Pierre CESBRON et Damien PAYRAUDEAU ; 

Commission communication : responsable Léo ROUET ; 

Commission sponsorisation : responsable Alcides DA COSTA ; 

Commission technique : responsable Julien LETHEUIL, assisté de Stéphane COLLET, Jean-Michel BOURDEAU et    

                                Yohann CHIBANI ; 

Commission Vétérans : Michel SABBA. 

 

3/ COMPTE-RENDU D’ACTIVITES DE LA SAISON 2017-2018 ET PROJET SPORTIF POUR 2018-2019. 

Stéphane COLLET assure la responsabilité générale des équipes à 11. Il revient sur la saison passée qui a été assez catastrophique 

pour les seniors avec 3 descentes. Par la réforme de la Ligue, il n’y avait qu’une descente de DRS. Après un parcours décevant et 

malgré un apport des jeunes U 19 après la trêve, la dernière place n’a pas été évitée. Pour la seconde terminant 7ème de son groupe, 

la relégation en 2ème division a été inattendue. La 3ème a connu la relégation terminant en queue de peloton. Par un heureux hasard, 

la 1ère a été repêchée à la suite des problèmes du Poiré, rétrogradé d’office, et a retrouvé la R 2. Un tel bilan s’explique sans doute 

par une responsabilité des éducateurs mais surtout par le manque d’investissement des joueurs, souvent absents des entraînements 

et très pâles sur le terrain lors des championnats. 

Par contre chez les jeunes, il y a eu des motifs de satisfaction. Bon parcours en coupes Gambardella et de l’Anjou pour les U 19. 

Niveau honorable des U17, permettant d’avoir une équipe cette saison en U 18 régionale. Championnat difficile pour les U 15 mais 

fierté de voir Lenny PAYRAUDEAU parti au SCO et sélectionné dans le groupe France des 17 ans. Les U 13 se sont qualifiés pour les 

finales départementales et les U 11 ont montré de la qualité. 

Julien LETHEUIL chargé du football animation a fait état de la bonne santé de l’école de football, durant la saison écoulée. Bien 

encadrée, elle a connu un succès grandissant. 



Les équipes féminines ont commencé à se confronter à la compétition, bien drivées par Kamal NABATI et Rémy GASTINEAU. Ils ont 

galéré pour récupérer des effectifs et atteindre un nombre de joueuses suffisant. 

La saison en cours s’annonce sous de meilleurs auspices. Le projet sportif vise le maintien pour les seniors 1, la montée pour la 

seconde et un bon classement pour la troisième. Chez les jeunes, le but est de conserver un maximum d’équipes dans l’élite 

régionale et de bons classements en départementale. L’école de football ne cesse de grandir dépassant les 160 enfants et les 

féminines doivent s’aguerrir pour progresser et se développer. 

En marge de ces objectifs, Julien LETHEUIL indique que le club s’inscrit dans le PEF (projet éducatif fédéral) et vise un label dès cette 

saison, pour rester en R 2, avec un cahier des charges impressionnant qui requiert un niveau de diplôme élevé pour les éducateurs. Il 

s’ensuit un gros effort de formation car beaucoup d’encadrants doivent acquérir les qualifications requises et les recrutements 

extérieurs sont financièrement impossibles. C’est une charge de travail importante et une dépense nécessaire mais indispensable. 

Pour le label, il y a une année de candidature et 3 ans de détention. Le label fait la différence en cas de descente à égalité de points. 

Le club a posé sa candidature avant le 30 Novembre. On vise un niveau de label modéré car il existe trois niveaux et on postule aussi 

pour un label féminin. 14 éducateurs se forment et s’impliquent avec beaucoup de dynamisme. 

 

 

4/ RAPPORT DE LA TRESORIERE ET APPROBATION DES COMPTES 2017-2018. 

Marie-Françoise AOUSTIN qui a souhaité être relevée de ses fonctions de trésorière qu’elle assume depuis de nombreuses années, 

présente pour la dernière fois les comptes de l’exercice passé, avant de transmettre le relais à Gaëtan COUSSEAU. Au nom du club, 

Alcides DA COSTA la remercie pour son engagement bénévole, la qualité de son travail et son amicale collaboration. 

La Société COGEDIS chargée de mettre en forme la comptabilité à la suite de l’annulation du contrat avec le Cabinet APL, a produit 

les bilans et comptes des sections. Pour la section football englobant les vétérans, les comptes de l’exercice 2017-2018, allant du 1er 

Juillet 2017 au 30 Juin 2018, se répartissent en :  

- charges de 162.539,45 €, et 



- produits de 150.347,69 €, ce qui entraîne un déficit inquiétant de 12.191,76 € 

L’assemblée a approuvé les comptes présentés par Marie-Françoise AOUSTIN, unanimement remerciée pour la tâche accomplie.  

 

5/ BUDGET DE LA SAISON 2017-2018 ET DEMANDE DE SUBVENTION A LA VILLE. 

Bernard LE SCIELLOUR a décrit le budget de la saison 2018-2019, proposé par le bureau et équilibré en dépenses et en recettes à 

158.200 €. 

Dans les charges les gros postes concernent les équipements sportifs, les marchandises et consommations, les frais de déplacements 

et transports, les frais de manifestations, les frais d’arbitrage, de ligue et de district.  

Au niveau des recettes, les ventes et prestations, la revente des équipements, les panneaux publicitaires, les sponsors, la subvention 

de la Ville et les cotisations représentent les chapitres les plus importants. 

Un dossier provisoire de demande de subvention a été déposé en Mairie le 1er Octobre. L’aide municipale demandée est de 35.000 

€, en forte augmentation, étant donné le résultat très déficitaire de l’exercice précédent. Le dossier définitif sera adressé, en 

complément, après approbation en assemblée générale de l’association qui doit se tenir le 30 Novembre avec une particularité cette 

année. En effet, la Ville demande de globaliser les demandes de subventions du Tennis de Table et du Football. Cette exigence 

complique la mise en place du dossier étant donné que chaque discipline a son autonomie propre, en raison de son rattachement à 

une Fédération spécifique.  

Le budget et le dossier de demande de subvention ont été adoptés à l’unanimité. 

 

6/ AFFAIRES DIVERSES. 

Les quelques questions diverses posées en fin de séance ont concerné : 

- la réfection de la pelouse synthétique du terrain d’honneur très attendue mais programmée par la Ville en 2020. La Maire avait 

évoqué la possibilité d’avancer les travaux d’une année en cas de financement extérieur. Le club lui a donné les éléments pour 

déposer un dossier auprès du FAFA (Fonds d’aide au football amateur) alimenté par les recettes de la Coupe du Monde ;   



- l’impossibilité d’utiliser le Stade de la Goducière en très mauvais état. 

- le nettoyage des vestiaires souvent oublié par les responsables d’équipes après les matches et les entraînements ; 

- le calendrier des manifestations tournois, concours de belote, réception des sponsors… Les dates seront précisées par la 

Commission manifestations. 

- le management de l’équipe fanion et les rôles respectifs de Jean-Michel BOURDEAU et Yohann CHIBANI. 

 

                         Le Président de la section Football, 

 

                          

 

                                   Alcides DA COSTA 

 


